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俗话说：安居才能乐业，大力改造提
升城镇老旧小区，是进一步改善人居环
境，让群众既能“有其屋”更能“优其屋”
的民生大事，得到了百姓的广泛关注和
热烈拥护。近年来，通过对“老破旧”小区
进行改造，大街小巷焕然一新，路边原本
破旧不堪的老房子都穿上了新衣，一面
面文化墙描绘着大家现在的幸福生活。

10月20日，记者走进部分社区，了解
老旧小区改造后市民们的幸福生活。

小区换新颜 百姓乐呵呵

如果说公园、广场、街道是一个城市
的“面子”，那么背街小巷、住宅小区就是
城市的“里子”。“里子”尽管隐蔽，却是离
群众最近的地方，“里子”的好坏，与群众
的居住质量、利益福祉紧密相连。

大祥区仙人井社区、西外街社区拥
有69栋历史悠久的建筑群和2处历史古
迹——仙人井、节孝贞烈牌坊，是邵阳市
区少见的古建筑风格小区。

今年以来，大祥区政府以老西外街为
纽带，集中修缮、改造道路两侧房屋，统一
沿线房屋的建筑风格，用灰、白墙面和青
瓦、坡屋顶等元素打造仿古建筑群。同时，
升级仙人井周边的基础设施，重建台阶、
围墙等，建设以忠孝传统文化为主的文化
墙，打造培育优良家风的教育基地。

“现在走在这里都感觉好新鲜，短短
几个月，这里完全变了。”家住仙人井社
区的唐卫刚说。

“以前这里茅草丛生，垃圾成堆，现
在我们没花一分钱，就帮我们改造得这
么漂亮，真的感谢政府！”今年71岁的姚
爱华是火车站街道红星小区的老居民
了，她告诉记者，自从小区实行道路硬
化、环境绿化、全民健身等工程后，他们
的户外活动也增多了，和邻里的关系也
更加近亲了，每天在文化广场下下棋、跳
跳舞、聊聊家常，开心得很。

老旧小区整治改造是惠及百姓的民
生工程，是提升城市文明形象的重要举
措。作为邵阳的老城区，大祥区坚持把老
旧小区改造作为一项重要的民生工程，
积极探索改造模式，形成老旧小区改造
的“大祥经验”。

大祥区城北路煤建公司家属楼建于
上世纪70年代，共有3栋48户居民。73岁
高龄的朱淑媛是煤建公司的退休职工，也
是家属楼1栋的栋长，她和老伴在这里住
了近40年，她告诉记者，房屋已出现了裂
缝、漏雨和外墙剥落等情况，子女都要求
他们搬出去，但他们舍不得这里的邻居。
当大祥区的调研人员走进院落调查楼房
现状时，她第一时间就将这个好消息告诉
了大家。不久后，就传来振奋人心的消息
——他们的房屋将得到全面修复。

现在，他们所住的院落已经焕然一
新，成为了改造样板，很多人都慕名前来
参观，这里的居民每天也美滋滋的。

建管结合
让“老”居民乐享“新”生活

平坦的道路，规范的车位，靓丽的楼
面，修缮一新的煤球房，特别是小区新建
的小游园，犹如初绽的花蕾，美轮美奂，
光彩照人……在百春园街道神滩社区住
了 20 余年的刘香娥女士说起这里的变
化，脸上洋溢着快乐的笑容。

在百春园街道神滩社区黄果园片区
可以看到，这里一扫昔日“蓬头垢面”的
苍颜，展露出华丽光鲜的面容，生活在这
里的人们，笑容如阳光一样灿烂。

神滩社区黄果园片区建于上世纪80
年代，当时作为邵阳棉纺厂织布分厂的
家属区，红墙平顶，令人羡慕。后来，由于
年久失修，缺少物管，以致道路破损、屋
顶渗水、管线老化、垃圾乱堆……居住环
境每况愈下，一度让居民苦不堪言。

今年来，大祥区顺应民意，把改造提
升老旧小区、改善居民生活条件作为重
大民生工程和社会发展工程来抓，周密
部署，着力推进改造，区住建局等相关部
门迅速行动，攻坚克难，打响了全区老旧
小区整治改造的攻坚战。

在一片老旧小区改造的热浪中，黄
果园片区像全区其他老旧小区一样，抖
落历史风尘，实现了“脱胎换骨”的蝶变，
重焕勃勃生机。

“我们这栋老房子仅用了两个月的
时间就已经改造完成，政府帮我们安装
了防盗门、铝合金窗、粉刷了外墙、修补
了屋顶，从外面看像新的一样，现在住起
来环境舒适多了。”家住大祥区城西街道
香樟社区的居民谢保良，提到老旧小区
改造给自家带来的实惠时赞不绝口。

今年64岁的谢保良是原市棉纺厂配
件分厂职工，1980年他们一家5口就搬到
这里居住。由于房屋年久失修，屋顶漏
水、墙面开裂，被列为C级危房，原来40
户住户，有近一半住户因房屋漏水而被
迫搬离。

香樟社区原市棉纺厂配件分厂家属
楼和原通用机械厂家属楼两栋住房被列
入今年老旧小区改造工程实施项目，共
涉及 76 户 283 名居民。今年 4 月 3 日，大
祥区住建局安排施工单位进场施工改
造，对楼房外墙进行修补粉刷、对门窗进
行更换、对屋顶进行补漏翻新、对线网进
行埋线整理、对排水管和落水管进行改
造，经过两个月的快速施工改造，6月10
日，两栋家属楼全部改造完成，昔日的老
旧危房如今旧貌换新颜。

据了解，今年大祥区列入全省改造计
划的62个老旧小区，今年内必须全部开
工，其中列为省重点民生实事考核的项目
29个。这29个小区的改造设计方案一次
性全部通过了省住建厅专家组的评审，今
年内必须完成总投资额的50%以上。

目前，该区已开工建设的小区 32
个，其中城北街道煤建公司、城西街道
香樟社区、百春园街道神滩社区黄果园
片区、火车南站街道红星社区12号地补
充工程项目区、城北街道资江南岸补充
工程项目区、翠园街道仪表厂等 9 个项
目已经在 7 月底完工，该区开工率和完
成率居全市第一。

8月份，该区又相继启动了曹婆井社
区、青云街财政局家属区、市政府家属
区、宝庆中路社区变压器厂、学院路二
期、仙人井社区综合改造工程6个老旧小
区改造项目。

昔日的“脏乱差”，如今的“净洁美”。
随着小区“颜值”的提升，越来越多的居
民感受到了“幸福来敲门”的喜悦。

改造“老破旧”幸福来敲门
陈星 周巧燕

陈 星

9月20日，市民陆先生在一家中介公司看
中一套房子，房子上写着某某学校的学区房，非
常符合他的心意，在签合同之前，陆先生通过朋
友调查发现，这所谓的学区房没有该学校的学
位，只是离学校比较近而已。

陆先生介绍，当时在网上看到中介公司挂
着这套房子在卖，不管是地段还是房子面积，都
非常符合自己的心意，加上中介推销说这是学
区房，在家里就能够看见学校的操场，想着孩子
以后也要读书，买个学区房何乐而不为呢？

可是后来在吃饭时跟朋友闲聊，无意中说了
买房子的事情，朋友却告知，他所买的这套房子
虽然能看到学校，但不属于该学校的招生范围。

这让陆先生有点慌了，赶紧给中介打电话，
对方在电话里支支吾吾的，没有明确表态。

“还好我还没去签合同，不然就真的上当受
骗了。”陆先生说。

在房地产术语中，有不少容易被混淆的词
语，它们听上去相似，概念却完全不同。购房者在
买房时一定要多加留意并对一些术语反复斟酌，
避免因错误的理解带来不必要的麻烦。

一位专业人士表示，学区房不一定有学位，
学位房确认是关键，学区房是指分布在知名学校
周边的房产，根据“就近入学”相关规定，在义务
教育阶段，凡户口已迁入片区内的适龄儿童皆可

“免试就近注册登记入学”。不过，“学区”是由政
府在每学年根据片区入学生源情况而划分出来
的，有些房可能上一年有学位，下一年则会因为
政府的规划而失去学位。

市民陈女士则曾经遇到另外一个问题，去
年8月，她在某小区看中一套房子，当时为表示
诚意，交了5000元定金，可是后来因其他原因，不能购买这套房
子，可是对方对说，收据上写好的，定金不能退，这让陈女士非常
郁闷，后来还是通过拨打12315维权电话才将钱要回来。

双清区市场监管局田泉表示，从人情上讲，卖家做法是不对
的，他们违背了当初的承诺，但从收据说明来看，他们是对的。因
为“定金”和“订金”在本质上是完全不同的，定金具有法律效力，
而订金在法律上是没有明确规定的。“定金”是指当事人约定由
一方向对方给付的，作为债权担保的一定数额的货币，它属于一
种法律上的担保方式，可以保障债权人的债权得以实现。给付定
金一方如果不履行协议，无权要求另一方返还定金；接受定金的
一方如果不履行协议，需向另一方双倍返还定金。而“订金”，目
前我国法律没有明确规定，它不具备定金所具有的担保性质，可
视为“预付款”，当合同不能履行时，除不可抗力外，应根据双方
当事人的过错承担违约责任。
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以打造 66 万平方米悦湖
生活城为目标的邵阳恒大华
府，位于北塔区龙山路与蔡锷
路交会处，项目紧靠蔡锷大
道、雪峰大桥，邻近汽车北站，
交通区位优势明显。项目周边
除了230亩龙山公园（在建）隔
路相望、毗邻蔡锷公园外，在
项目区内还可感受大美园林、
纯美双子湖等生态景观，享受
一城山色半城湖的迤逦景致。

邵阳恒大华府作为恒大地
产入驻邵阳首个高端住宅项目，
其以高品质筑家的理念，一直被
市场所认同。项目引入全新视听
技术，打造近11500平方米巨幕

影城，匹配集购物、休闲、娱乐、
美食为一体的近38000平方米
时尚商业配套，演绎都市精彩生
活；集恒温泳池、儿童游乐中心、
健身中心等14项品质配套为一
体的近 2500 平方米品质综合
楼，为业主提供多元品位休闲，
匹配金碧物业的24小时管家服
务，为业主提供震撼想象的高品
质人居环境！

目前，邵阳恒大华府已开
发至第三期，其中24栋、25栋、
26 栋、27 栋、28 栋主体结构正
在建设之中。图为夜幕下的建
筑工地现场。

（唐明业 陈玲）

邵阳恒大华府：

一城山色半城湖

多位银行人士10月28日透露，四季
度房地产开发贷呈收紧趋势，多家银行
明确“限额管理”“好中选优”等原则。专
家认为，监管部门将持续完善房地产金
融宏观审慎管理，优化相关政策工具，房
企融资环境短期难言宽松。

银行收紧开发贷

房地产贷款收紧态势在数据中已有
所体现。中国银保监会副主席梁涛日前
在2020金融街论坛年会上介绍，前三季
度，新增房地产贷款占全部新增贷款的
比重较去年同期下降3.7个百分点。

某大行浙江地区二级分行负责人表
示：“房地产融资‘三条红线’已明确了开
发贷的收紧趋势，房地产开发贷收紧将
主要通过限额管理方式进行。但本地房
地产市场还不错，今年批的项目也挺多，
近期总行要求‘好中选优’。”

“我行已对房地产开发贷实行限额
管理，下半年几乎没有新增额度，需腾退
额度才能继续投放。”华中地区某股份行
相关负责人说。

某股份行北京分行人士表示，近一
两年来，该行一直在压降开发贷规模，开

发贷在贷款中的占比越来越小，在投放
上实行“限额管控+特事特办”的原则。

“临近年底，四季度一般不放开发贷。”

融资管理料持续从严

融360大数据研究院分析师李万赋表
示，银保监会近期密集公布的银行罚单，频
频提到贷款违规流向楼市、房地产开发贷
监管不力等行为。银行在房企融资业务额
度和贷款用途把控方面将更加谨慎。

光大银行金融市场部分析师周茂华
表示，房地产融资“三条红线”影响逐步
显现，有助于规范房地产企业过度加杠
杆扩张行为，在一定程度上降低行业融
资需求，预计四季度开发贷融资需求增
长较为温和。

周茂华分析，严控房地产贷款新增
比例的政策取向未变：一方面，严控新增
房地产贷款比例；另一方面，严控其他资
金违规流入房地产市场。房地产融资将
呈中性略偏紧格局。

平安证券研报指出，考虑到有关部
门遏制房地产金融化及泡沫化态度坚
决，行业融资环境料难现宽松局面。

在发债方面，贝壳研究院研究报告表

示，预计四季度房企境内发债难度将升
级。境外发债方面，美元短期流动性增
强，房地产业资本流入逐渐恢复，目前处
于恢复加速阶段。人民币利率坚挺有利
于提升外资对我国境内债市投资吸引力。

推动完善房地产金融宏观审慎管理

中国人民银行副行长潘功胜日前在
2020 金融街论坛年会上表示，推动完善
房地产金融宏观审慎管理。根据防范房
地产金融风险和“稳地价、稳房价和稳预
期”的需要，研究房地产贷款集中度、居
民债务收入比、房地产贷款风险权重等
宏观审慎政策工具，进一步完善促进房
地产市场健康发展的长效机制。

易居研究院智库中心研究总监严跃
进表示，对于房地产贷款集中度，既要防
范银行贷款过多集中在房地产市场，也
要防范银行过多把贷款给予某个单一房
企；对于居民债务收入比，其实就是要把
握好首付比例，尤其是要防范各类首付
贷等违规贷款；对于房地产贷款风险权
重，也说明要不断研究房地产贷款在银
行贷款中的风险比重。上述要求强调了
对房地产贷款严管的导向。

中国银行研究院高级研究员李佩珈
表示，要促进房地产企业融资结构更加
多元化和透明化，有效防范化解房地产
企业债务风险。 （据新华网）

房地产开发贷持续收紧

老旧小区穿上新衣老旧小区穿上新衣。。 陈星陈星 摄摄


